

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Sábado 27 de Junio de 1891.

NUM. 88.

## España

### De Madrid

El agresor del centinela del palacio real de Aranjuez continúa en la cárcel del real sitio sometido á procedimientos militares é incomunicado por orden del juez instructor, que es un capitán del regimiento de María Cristina.

Se afirma en el vecindario la opinión de que el detenido padece de enajenación mental.

Mientras permaneció en el cuerpo de guardia, después de consumada la agresión, se dice que habló de cosas indiferentes, como si no hubiese perpetrado delito alguno.

En el calabozo en que se halla incomunicado se observa que, después de las comidas, se muestra excitado y habla solo algunos ratos.

Las últimas noticias recibidas de Aranjuez acusan alguna gravedad en la salud del centinela agredido, especialmente por la herida que sufrió en el costado izquierdo.

—El 19 fué ya inscrito en una de las lápidas del salón de sesiones del Congreso, debajo del nombre de Palafox, el del heroico capitán D. Vicente Moreno.

—Dícese que en la segunda decena del próximo Julio saldrá la corte para San Sebastian. Se añade que el rey D. Francisco y la infanta doña Isabel pasarán la mayor parte del verano en la Granja.

—Ampliando las noticias que hacen referencia á la estafa de 20.000 pesetas de que ha sido víctima el conocido comerciante D. Andrés Matesanz, debemos hacer constar que este señor no fué al Banco para realizar las acciones, sino á inscribirlas á su nombre, encontrándose con que en el día anterior había revocado D. Eduardo Gallardo el poder que confirió á su hermano Miguel, vendiendo el don Eduardo las acciones á otra persona.

Al señor Matesanz dieron en el Banco un certificado en el que se hacía constar que las acciones estaban libres y que el poder era válido.

El señor Matesanz, con ese documento, va á entablar ante los tribunales la acción civil y sacar la responsabilidad á quien la tenga.

—El 30 de este mes terminará el plazo de admisión de instancias solicitando ingreso en la clase de auxiliares de trasmisión de Telégrafos.

—En la nueva estación del Mediodía ocurrieron el 20 por la tarde á última hora sensibiles desgracias.

Parece que hallándose dos obreros trábajando sobre un andamio, se desprendió éste y arrastrando á los infelices, ambos quedaron sin sentido en el suelo.

Uno de los operarios, Hermenegildo Fernández Valcárcel, de veintinueve años, se causó heridas y contusiones graves, las cuales le curaron en la Casa de Socorro, desde donde pasó al Hospital General.

El otro obrero, llamado José Gonzalez, experimentó conmoción cerebral y la fractura de las piernas. Este fué auxiliado en el servicio sanitario de la estación y después

conducido en camilla al Hospital. El desgraciado José Gonzalez no recobró el conocimiento.

El juez de guardia Sr. de Gregorio instruye activas diligencias en este asunto.

### De Provincias

Hace tres ó cuatro años que un individuo dió por celos varias puñaladas á su novia; pues bien, después de cumplir la pena que los tribunales le impusieron, va á contraer matrimonio con ella en Málaga, donde se encuentran.

No estando en Málaga el juez que instruyó el proceso, parece le han escrito rogándole, como favor especialísimo, que los apadrine por poderes en su boda.

—En una casa de la calle de Carnicerías de Tudela, ha ocurrido una sensible desgracia.

La inquilina de la casa había salido, dejando solo á su hijo, niño de cuatro años, y mientras ella se hallaba fuera, el niño, según versión pública, alcanzó unas cerillas.

Comenzó á jugar con los fósforos los encendió y, por desgracia, se le prendió fuego á las ropas. El niño parece que quiso salir del cuarto donde se hallaba y se fué hácia la escalera; bajó algunos peldaños pero ya, sin duda, no pudo más y se sentó con las ropas ardiendo.

En esta ocasión volvió su madre á casa... ¡Figúrense nuestros lectores la pena aguda y cruel que sufriría al ver á su desgraciado hijo ardiendo! Los gritos de la madre hicieron apercibirse á los vecinos que se apresuraron á prestarle los auxilios necesarios.

Todo en vano; el niño, llamado José María Ayala y Tarazona, estaba horriblemente quemado, y entre sufrimientos crueles falleció á las once de la noche.

—Un señor que acaba de fallecer en Barcelona ha dejado un legado 10.000 duros para las Hermanitas de los Ancianos Desamparados de la Coruña, y otro de 30.000 reales para las religiosas de Capuchinas de la misma ciudad.

D. Manuel Núñez, vecino de dicha capital, es el cumplidor testamentario.

—La comisión nombrada para escogitar la mejor manera de honrar la memoria del señor Rius y Taulet, ha acordado promover una suscripción pública para aliviar la situación de la familia de tan distinguido hombre público.

—Cortamos de *La Unión Mercantil*, de Málaga:

«Es probable que cuando estén terminadas las obras del puerto de Málaga, se piense en establecer un criadero de ostras, dentro de nuestra bahía, aprovechando la facilidad que para estos ofrecen las piedras de las dos escolleras que tan apropósito son para el desarrollo de esta clase de mariscos.

Es seguro que si á la empresa que piensa en ello se le conceden las facilidades que pedirá para llevar á cabo el proyecto, sus ganancias serán seguras.»

—En una casa de la calle de San Roque, de Cartagena, ocurrió el 24 una terrible desgracia.

Por consecuencia de la caída de un quinqué con petróleo sobre un velador se prendió fuego al tapete,

y al pretender apagarlo la dueña de la casa, María Collado Lorenzo, de cuarenta y tres años, ardieron los vestidos, produciéndole horribles quemaduras.

La infeliz salió de la habitación lanzando gritos, bajando de uno á otro piso de la casa en busca de auxilio, hasta encontrar á su hija de diez y ocho años, Ana Rojas, que se abrazó á ella, ocasionándose también algunas quemaduras en los brazos.

Una de las personas que acudieron en auxilio de las desgraciadas sufrió extensas quemaduras en ambas manos, pero pudo lograr que el fuego no invadiera por completo á la hija, á la cual arrancó los vestidos.

La infeliz madre falleció pocas horas después en medio de horribles sufrimientos.

La desgracia ha impresionado profundamente en Cartagena.

—La Guardia civil de la comandancia de Huesca acaba de prestar un buen servicio con la captura de los autores del secuestro verificado el día 13 del actual en la persona del vecino de Aniés, D. José Ubieta.

Tan rápida fué la acción de los criminales, que cuando la Guardia civil tuvo noticia del hecho, ya había sido puesto en libertad el secuestrado mediante la entrega de 3.500 pesetas, la mayor parte en monedas de oro antiguas; pero puesta en movimiento la fuerza de la comandancia, tal actividad ha desplegado, que después de multitud de indagaciones, reconocimientos y detención de individuos sospechosos, consiguió en el día 18 la captura de los presuntos autores del hecho, rescatando en onzas de oro y centenes antiguos gran parte de la cantidad robada.

Es de elogiar la actividad que el general Dabán ha logrado comunicar á la fuerza toda del benemérito instituto.

### Noticias Judiciales

El miércoles último compareció en Gibraltar ante el magistrado de policía interino, una señora acusada por el guarda de la Alameda por llevarse de aquellos jardines una flor, cuyo valor se estimó en una peseta, propiedad del gobierno colonial.

Fué multada en 10 pesetas.

¿Y no fué á la cárcel?

—El Ayuntamiento de Madrid ha acordado mostrarse parte en el juicio que se instruye con motivo del atentado de que fué objeto la estatua del teniente Ruiz.

—Uno de los primeros abogados de Nueva York, en representación de mister Morell Mankenzie, ha entablado una demanda contra una de las primeras casas del comercio de drogas y específicos de aquella ciudad, pidiendo una indemnización de 10.000 pesos fuertes por haber puesto el nombre de aquel médico sin la menor autorización necesaria en unas pastillas medicinales.

—El 2 de Agosto espirará el plazo para acreditar las condiciones precisas para tomar parte en las oposiciones para cubrir treinta vacantes en la carrera judicial y fiscal de Ultramar.

Los ejercicios se ajustarán á lo

prescrito en el real decreto de 5 de Enero último.

### Noticias Militares

El general Azcárraga visitó en Aranjuez al soldado que estando de centinela fué herido hace algunas noches.

El soldado refirió el hecho al ministro de la Guerra. Cuando el general Azcárraga le advirtió que el centinela es sagrado, dijo: «Le aseté un golpe con bayoneta calada que debió cogerle solamente la ropa; cuando iba á darle el segundo bayonetazo, me infirió las heridas sin poderle yo hacer daño alguno.»

El centinela herido ignoraba con quién hablaba, y al preguntarle qué dijo el agresor al acercarse al centinela, exclamó: «Decía perrerías de todos los generales y especialmente de D. Marcelo Azcárraga.»

—Recordarán nuestros lectores que hace algunos días tomamos de *La Correspondencia Militar* una noticia, luego reproducida por otros periódicos, que llamó bastante la atención, pues se trataba nada menos que de recelarse por el capitán general de Valladolid, que podía conspirarse entre ciertos elementos de Portugal.

Pues bien, *El Imparcial* dice hoy que se comentaba anoche bastante el relevo del general Melguizo, y *El Globo* hace, por su parte, algunas otras consideraciones.

Veremos mañana lo que dicen los periódicos militares.

### Noticias Artísticas

En los diarios de Manila llegados por el último correo se lee lo siguiente.

#### HALLAZGO SORPRENDENTE

Allá en el rancho de Tubo, inmediato á otras rancherías salvajes, pertenecientes al pueblo de Gamú, provincia de la Isabela, se ha encontrado el documento español más raro que han podido imaginar los españoles que pudiera encontrarse en aquellos bosques escondidos aún á la civilización española. Trátese de un documento firmado por los personajes franceses baron Tascher, conde de Tascher, y duque de Fezensac y de los personajes españoles don Francisco de Zea Bermudez, expresidente del Consejo de ministros en España, el teniente general D. Leopoldo O'donnell y don Fernando Fernández Córdova, que murió de teniente general y marques de Mendigorria.

El documento en cuestión es el acta en francés expedida en toda forma por la prefectura del departamento del Sena de París, del casamiento celebrado el 21 de Marzo de 1843, entre D. Ramon María de Narvaez y Campos, general español, y la señorita Alexandrine Marie de Tascher, hija mayor del par de Francia Monsieur Jean Samuel Ferdinand, conde de Tascher y de Madama Amelie Clémentine Maulgué d'Avrainville, su esposa.

Este documento se ha encontrado cuidadosamente guardado en la maleta de Crescencio Quintanilla, á su muerte en aquellos lugares el 5 Noviembre del año 1890. Este era antiguo soldado carlista, hijo del teniente coronel carlista que murió en campaña en el ejército de Dorre-

garay, y contaba el tal Crescencio que su padre fué muy amigo y hasta protegido del general Narvaez, más tarde duque de Valencia.

El documento fué recogido de la maleta del antiguo soldado Crescencio, por su protector también antiguo oficial carlista D. Pedro Rodríguez Illanes, que lo tenía empleado en aquellas rancherías de acopiador de tabacos para la fábrica *La Insular*.

Claro es que estando hoy de Director general de Administración civil de las islas Filipinas el Excelentísimo Sr. D. José Gutiérrez de la Vega, amigo que fué muy íntimo del general Narvaez, el documento citado ha ido á su poder regalado por el Sr. D. Pedro Rodríguez Illanes, y allí lo han visto con admiración muchas personas.

El Sr. Gutiérrez de la Vega está haciendo todas las averiguaciones posibles para saber cuanto constituya el origen y objeto del viaje tan raro de este documento, que lleva no solamente la legalización de la prefectura del departamento del Sena, sino también la del ministro de Justicia y de Cultos, la del ministerio de Negocios extranjeros de Francia y la del consulado general de España en París, es decir, todo cuanto es indispensable para que pueda producir efecto legal.

#### Noticias Médicas

*La enfermedad de Beard.*—Designase con este nombre una enfermedad, sino nueva, al menos nuevamente conocida, y cuya individualidad clínica ocupa ya un sitio en el cuadro de la neuropatología; débese á Beard, de Nueva York, la descripción de esta dolencia, de la que se han ocupado Charcot, Weir, Mitchell, Playfair, Levillaint, Pitrev, Bouveret, etc.; sin embargo, ninguna publicación española la menciona.

Sus principales síntomas son cierto malestar, más bien que dolor, en la cabeza, circular á veces, *casco de los neurasténicos* (Charcot), en ocasiones ocupando la frente (*placa frontal*) ó la nuca (*placa occipital*); su carácter es la movilidad; el casco está dolorido, y la tracción de los cabellos, el contacto de los peines, determinan verdadero sufrimiento; también suele existir zumbido de oídos, insomnio, perturbaciones digestivas y extrema debilidad muscular; los enfermos, al levantarse de la cama, se sienten tan fatigados como si no se hubieran acostado y tienen horror al ejercicio corporal.

Las facultades intelectuales están debilitadas, emperezadas; los enfermos están abatidos y les domina una tristeza moral profunda, que no se explica por motivos racionales; su carácter es irascible; las pequeñas contrariedades de la vida sobre-excitan su impresionabilidad; un hecho notable es la disminución de la memoria, sobretudo de hechos recientes.

El tratamiento de esta enfermedad consiste en medios morales y farmacológicos, que no es del caso detallar; pero lo que sí es importante dejar consignado, y esto interesa á todo el mundo, es que ciertos *enfermos de aprensión, extravagantes, ridículos, etc.*, de quienes todos nos reímos, son seres que sufren, y que pueden dejar de padecer y ser *razonables*, desde el momento en que se encargue de su curación un médico que sepa lo que trae entre manos y se persuada de que existen suficientes armas en su arsenal para luchar y vencer este padecimiento, que tomado como *genialidades* puede llegar á la *caquexia neurasténica*, y en los individuos predispuestos, á trastornos vesánicos.

Resumiendo, la neurastenia ó enfermedad de Beard, es una enfermedad del sistema nervioso ca-

racterizada por un conjunto de perturbaciones, resultado de decadencia ó agotamiento de la célula nerviosa, sin lesión anatómica conocida.

A la misma familia patológica corresponden los fenómenos nerviosos estudiados recientemente en Inglaterra, con los nombres de *railway-brain*, y de *railway-spine*.

Dedúcese de lo expuesto, que ciertos actos más ó menos raros, ridículos, excéntricos y acaso criminales, pueden reconocer como causa ocasional la enfermedad de Beard; y ha movido nuestra pluma la vehemente sospecha de que en los momentos actuales puede existir un caso, tipo de la enfermedad mencionada; enfermedad que si no exime de responsabilidad, debe inspirar piedad á cuantas almas generosas y nobles saben compadecer la desgracia en todas sus manifestaciones.

#### Noticias Científicas

Se ha descubierto una aleación de tal parecido con el oro, que hasta lo imita en propiedades, pues ni se oxida ni cambia de color aun cuando se le exponga á la acción del amoníaco y del aire. Se lamina, forja, etc.

Compónese la aleación de 100 partes de cobre y 6 de antimonio y se produce agregando al cobre en fusión el antimonio, también fundido, y cuando está bien formada la aleación se agrega un poco de brexa de magnesia y espato calizo.

#### Noticias Eclesiásticas

Ha sido aprobada la renuncia que del Curato de Zafrilla, en la diócesis de Cuenca, ha hecho su actual poseedor D. Roque Ferrer Roig.

—Ha recibido en Zaragoza el Sacramento del Bautismo, en la capilla de las Hermanitas de los Pobres, un judío de veintisiete años de edad, llamado Abraham Israel, y que procede de Mogador, en el imperio de Marruecos.

—El emperador de la China ha publicado un decreto en favor de los extranjeros en general, y especialmente de los Misioneros, para que en lo sucesivo no se repitan los deplorables atropellos de que tienen ya conocimiento nuestros lectores. La relación más exacta de estos acontecimientos es la que ha dirigido el P. Tournade, de la Compañía de Jesús, á las Misiones católicas.

—Presidida por Su Santidad se ha reunido la Congregación de Ritos para el detenido exámen de dos milagros, atribuidos á la intercesión del venerable siervo de Dios Francisco Javier María Bianchi, de Arpino, individuo profeso de la orden de los Barnabitas.

—Los periódicos de Luca dan cuenta de un Milagro verificado en aquella ciudad y obtenido por la intercesión de San Luis Gonzaga. Trátase de una maravillosa curación que, á juicio de cuatro ilustres médicos, no se hubiera logrado, por ninguno de los medios conocidos y empleados por la ciencia de los Hipócrates y Galenos, y son muchos los testimonios que están conformes con los de aquellos facultativos.

#### Noticias Comerciales

##### ALGODONES

Liverdool, 23 junio.—Ventas, 7,000 balas.—Mercado encalmado, baja 4 1/16.—Orleans, 4 1/16.—Upland, 4 5/8.

Nueva York, 22 junio.—Middling, 7 5/8.—Arribos 3,000 balas en 4 día.

##### TRIGOS

Toulouse, 23 junio.—Trigo bladette superior, fr. 21 7/8; bladette de buena calidad, 21 3/4; bladette ordinario, de 21 á 21 1/4, los 80 kilos.

Burdeos, 23 junio.—Trigo del país, de fr. 23 5/8 á 23 7/8; rojo de invierno Nueva Orleans, 17 7/8; Polonia ordinario, 22; Sandomirka, 22 7/8; Plata, 22 1/4 á 22 3/8;

Bulgaria, 21 5/8; Bombay club núm. 1, 22 7/8; los 80 kilos.

Mercado en calma.

Harinas Marcas de cilindro, de 40 5/8 á 41; marcas de muela, de 39 á 40, los 100 kilos. Calma.

##### CAFÉS

Havre, 23 junio.—Cafés á término. Tendencia irregular. Ventas, 40,000 sacos. Se cotiza, Santos good average.

Junio, fr. 102) julio, 100; agosto, 95 5/8; octubre, 89 5/8; diciembre, 85; enero, febrero, marzo y abril, 84 5/8

En disponible, mercado en calma. Ventas, 771 sacos.

##### AZÚCARES

París 22 junio —Azúcar rojo, fr. 34 5/8 á 39 7/8; refinado, 40 5/8.

#### Noticias Marítimas

Se ha ordenado al jefe de la escuadra de instrucción que recale con los buques de su mando en aguas del departamento del Ferrol, haciendo escala en Cartagena y Cádiz, en cuyo último punto se unirá á la escuadra la fragata «Gerona».

El motivo que anticipa este regreso es triba en el propósito de que el acorazado «Pelayo» y el «Reina Regente» limpien sus fondos en dicho departamento, con objeto de estar listos para cuando S. M. la Reina vaya á San Sebastian.

—Una lancha de Villanueva de Arosa (Pontevedra) ha encontrado en el mar un torpedero de cuatro metros de largo por setenta centímetros de ancho, perteneciente á la escuadra inglesa del Canal.

Este torpedero ha sido conducido á Villagarcía, quedando á disposición de la comandancia de Marina.

#### Noticias Taurinas

En breve tendrá lugar en el circo taurino del Puerto de Sta. Maria una novillada, cuyos productos se destinarán á la suscripción nacional para la construcción del submarino.

Los distinguidos jóvenes jerezanos don José Róvil, D. Matías Gómez y D. José A. Ruiloba, se han ofrecido para tomar parte en ella.

—La empresa de la corrida del día de S. Pedro en Cádiz ha recibido una carta de Granada en que se le manifiesta que (Rebujina,) aunque casi restablecido, no podrá tomar parte en dicha fiesta.

Esta será á beneficio de un establecimiento piadoso.

—Se dice que en una de las próximas novilladas toreará en Sevilla Tomas Meno, (Risao) que segun noticias, sabe mucho y es muy arrojado en el arte de Pepe-Hillo.

#### Noticias curiosas

Leemos:

«Un Sabio americano, profesor Garner dice en la *New Review* que ha conseguido entender el lenguaje de los monos, en el que cree ver el origen del lenguaje humano.

Evidentemente esto es una atrevida hipótesis; pero son curiosas las investigaciones hechas por este sabio.

Después de prolongados estudios en todas las *menageries* de América, fué al Jardín Zoológico de Cincinnati, y, dirigiéndose á un mono, pronunció la palabra *leche* en lengua simiesca.

El mono comprendió, á lo que parece, fué á buscar su escudilla y la puso delante de su jaula, repitiendo el sonido que significa la dulce bebida.

A falta de leche, Mr. Garner puso un poco de agua en la escudilla. El mono la probó, hizo un gesto y repitió el sonido significativo con acento de interrogación.

Mr. Garner cree que con una poca paciencia se podrán tomar notas taquigráficas de las conversaciones entre los monos.»

Nosotros, por conducto del doctor Canard, hemos recibido el extracto de la última sesión de la Academia de la lengua Chimpancé, que es sumamente interesante.

—En una de las memorias publicadas sobre la importancia del edificio benéfico de Londres se encuentra lo siguiente:

«El hombre es pobre.  
Porque no quiere trabajar.  
Porque no sabe trabajar.  
Porque no puede trabajar.  
Porque con su trabajo no gana

lo bastante para atender á las necesidades de la vida.

En los cuatro casos la sociedad tiene el deber de ayudar al hombre.

En el primer caso, haciéndole trabajar. En el segundo, enseñándole á trabajar. En el tercero, sosteniéndole. Y en el cuarto, disminuyendo sus necesidades y aumentando sus haberes.

El primer caso debe resolverlo la Justicia. El segundo, el Estado. El tercero, la caridad. El cuarto, la caridad de la conciencia.

Mientras la sociedad no resuelva el gran problema de la pobreza no gozará de paz.»

—Los ingleses gastan todos los años catorce millones de pesetas en esparcir su lengua por los países lejanos, y con ella los productos y la influencia de Inglaterra.

Alemania y Austria sacrifican anualmente un millon con el mismo objeto.

Francia por el conducto de la Alianza francesa, consagra, desde hace un año, cien mil francos con el mismo fin.

España no tiene partida para este objeto, ni le importa el asunto.

—El teniente ruso Cachmutof que emprendió su viaje el 12 de Junio de 1890 á pié de Vladivostok á San Petersburgo, aún está en camino.

Uno de los días de la semana última llegó á Tchernoje, en el Gobierno de Nijui-Novgorod. Aquel mismo día salió para Wladimir, donde descansará uno antes de ponerse en camino para Moscou.

Los periódicos rusos dicen que tiene muy buen aspecto, y que se encuentra muy bien.

## Extranjero

Resulta completamente falso el rumor del asesinato del presidente Balmaceda, quien continua impertérrito con ánimos de llevar la contienda hasta el último extremo.

El almirante de la escuadra, norteamericana ha dado oficialmente las gracias al ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno Provisional por las atenciones de que ha sido aquella objeto por parte de la junta, y expresando el deseo de ver pronto terminada la guerra civil.

Los insurrectos chilenos, segun un telegrama de Lima, se oponen con la fuerza á que se hagan cargamentos de guano en las islas de los Lobos, en la provincia de Ica.

—La insurrección de Jemen va tomando gran incremento, habiendo tenido lugar un segundo combate entre los rebeldes y las tropas del sultan enviadas allí para sofocarla.

Las pérdidas de los turcos son considerables, y para que los peregrinos que se encuentran ahora en Hedjaz no se enteren del descalabro, han sido cortados los hilos telegráficos.

—En el discurso del trono pronunciado por el emperador de Alemania hay un párrafo referente al mantenimiento de la paz que ha producido excelente impresion en Berlin.

Guillermo II declara en el mismo que no hay peligro de que se turbe aquella, y que cuidará constantemente de que continúe este lisonjero estado de cosas. Estas palabras en los labios del joven monarca se consideran muy significativas.

Hay gran optimismo.

—El 1.º del próximo julio quedará definitivamente cerrada la Agencia alemana de Correos de Zanzibar, último vestigio que de la administración alemana quedaba en aquel país.

—La Compañía del ferrocarril del Jura-Simplon en Suiza, con re-

ferencia á la reciente catástrofe ocurrida en su línea, comunica que han sido ya extraídos del río todos los carruajes y vagones del tren que descarriló, hundiéndose junto con el puente en el río, quedando solamente en el fondo de éste las dos locomotoras y un pedazo de puente.

Que adelantan mucho los trabajos para borrar las últimas señales del desastre, esperándose, en consecuencia que no aparezcan más víctimas.

Los buzos remueven las arenas del fondo para sacar los cuerpos de dos personas cuyo paradero se ignora y que se suponen enterrados debajo de aquéllas, entre los restos de las locomotoras y tenders.

La Compañía del ferrocarril del Este de Francia ha entregado 10000 francos para socorrer á las familias de las víctimas de aquella hecatombe.

—Se niega absolutamente en el Quirinal el rumor que está circulando en Europa sobre el proyectado casamiento del príncipe real de Italia con la princesa Clementina de Bélgica.

Parece que el rey Humberto no quiere que su hijo se case hasta haber cumplido los 25 años, es decir, dentro de cuatro.

—Ha terminado satisfactoriamente la huelga de los sastres israelitas de Londres, pues careciendo la mayor parte de ellos de fondos para sostenerla, han tenido que volver al trabajo en las condiciones mismas de antes.

## Sección Insular

No era menester, en nuestro concepto, ocurriese el desgraciado suceso que anteayer llevó al seno de una familia la consternación y el llanto, para comprender la necesidad de levantar en ámbos lados de la nueva escollera del muelle una barandilla, que ponga al viandante á cubierto de desgraciados accidentes, como el ocurrido el jueves por la mañana.

Basta y sobra con una lijera ojeada, para que comprenda el menos lince los muchos peligros que cercan á los que por necesidad ó por distracción, transitan por el expresado sitio; el más leve tropiezo, el más insignificante incidente, puede hoy trocarse, con suma facilidad, en una gran desgracia.

Creemos, por tanto, merece el asunto que nuestras autoridades, ante la posible eventualidad de futuras contingencias, estudien la manera de llevar á la práctica la idea que llevamos apuntada.

Esto y mucho más exige, á nuestro entender, la seguridad del individuo.

La *Gaceta* ha publicado recientemente el reglamento para el buen servicio benéfico y satisfactorio en los pueblos.

En el preámbulo se promete que pronto será ley el proyecto de Sanidad, de consuno con lo que reclaman los progresos de la ciencia y las conveniencias de la higiene.

Venga pronto esa ley que buena falta nos hace.

Segun leemos en distintos periódicos del continente, el matador Fabbrillo, contratado para torear en esta plaza en los días 12 y 19 de Julio próximo, recoje abundante cosecha de cigarros y palmas en cuantos circos exhibe su destreza en el difícil arte del toreo.

Su compañero Jarana, tambien contratado para dichas corridas, sabemos vendrá con gente escogida de la cuadrilla del Gallo en la que figura el celebrado picador Calderon.

Si las reses, que ya el día cinco

estarán en el corral de la plaza, resultan bravas, como es de suponer dada la justa fama de las ganaderías de que proceden, es indudable que serán buenas las próximas corridas.

Ayer por la tarde fué conducido á buen recaudo un mocito, aficionado en demasia á los bienes del prójimo.

De Capuchinos se dió suelta á dos barbilampiños que han estado unos cuantos días en reclusion por desobedientes á los mandatos de la autoridad paterna.

Un jornalero ocupado ayer en el muelle en la descarga de un buque, tuvo la desgracia de que le cayese sobre el pié derecho una piedra de tamaño regular, produciéndose una herida bastante grave que hizo precisa la conduccion del lesionado á su casa en un coche de alquiler.

El murguista sempiterno del Rey, el *Tío Vivo* á quien dias atras puso un fuerte accidente en inminente peligro de muerte, hállase ya completamente restablecido y en disposición de zarandear á los pequenuelos con sus caballitos, cochecillos y barquichuelos.

El programa de los festejos que se celebrarán el domingo y lunes próximos en la romería de S. Marcial son los siguientes:

Día 29.—A las cinco de la tarde carreras y á las ocho completas en la iglesia y, además, baile con música y fuegos artificiales.

Día 30.—Misas rezadas desde las cuatro hasta las nueve y media; á las diez misa solemne, cantada con música, y sermón que dirá D. Antonio Massanet. A las dos carreras; a las cuatro visperas y completas en la iglesia, otra vez baile y elevacion de globos aereostáticos.

Durante esta última noche ha fallecido un niño de la Plaza del Aceite á consecuencia de la difteria.

Fuertes calores vaticina el célebre astrónomo Sr. Yagüe para la fase de luna, cuarto menguante, que empieza mañana á las 11 y 25 minutos de la noche.

De un momento á otro es esperado en este puerto el vapor *Maria* de esta matrícula que por espacio de un mes ha viajado por cuenta de una sociedad catalana.

Mañana y pasado se celebrará fiesta civico-religiosa en los pueblos de Andraitx, Esporlas y Búger dedicadas á San Pedro apóstol.

Segun noticias el miércoles último llovió casi todo el día en el pueblo de Sóller.

Entre los pobres que pululan por las calles de esta capital implorando la caridad pública, hay alguno que no demuestra la mansedumbre del menesteroso honrado, usando de incorrectas formas que podrian dar ocasión á disgustos, lo que entendemos debe evitarse.

Vigílese y estamos seguros no han de pasar muchos dias sin que el tal sujeto repita el modo poco cortés que usa en sus peticiones.

Mañana por la noche la Sociedad *La Aldeana*, domiciliada en el vecino caserío de Son Serra, dará en su bonito teatro una función dramática, poniéndose en escena la bonita comedia *Levantar Muertos* y la chistosa pieza titulada *Una cana al aire*.

A las cinco de la tarde de ayer fondeó en el antepuerto un buque ruso de gran porte, con cargamento de maderas.

En Son Inglada sigue la difteria

causando defunciones entre los párvulos; ayer murió uno, habiendo dos atacados más que ofrecen pocas esperanzas de vida.

Según teníamos dicho, ayer por la tarde tuvo efecto el acto de bendecir los terrenos destinados á ensanchar el cementerio rural de esta ciudad.

Concurrieron tres señores Concejales, los maceros del Excelentísimo Ayuntamiento, y toda la fuerza de á caballo con que cuenta nuestro cabildo municipal.

Efectuó la ceremonia religiosa el canónigo D. Melchor Vidal, asistido de D. Matias Compañy.

Programa de las piezas que tocará mañana la música de Filipinas en el paseo del Borne:

- 1.<sup>a</sup> Paso doble El Valeroso Capitan, Valeri.
- 2.<sup>a</sup> Les Mistes Wals, Wachs.
- 3.<sup>a</sup> Fantasía de la ópera Cármen, Perelló.
- 4.<sup>a</sup> Retreta Austriaca, R. Belen.
- 5.<sup>a</sup> Tango El Gorrofrigio, Nieto.

Según telegramas que recibió la Empresa, el vapor *Isleño* llegó ayer á Barcelona á las seis de la mañana y el *Unión* á las siete á Valencia.

Ambos sin novedad á bordo y con buen tiempo.

Mañana habrá fiesta votiva en honor del Santo Cristo en la parroquia de Santa Cruz, cantándose en la misa mayor la composicion á coro del maestro Auli, en la que toma parte nuestro paisano el bajo señor Prohens.

La última lámina del *Album de Mallorca* que ayer hemos recibido, representa la pintoresca Alqueria de Lluch, delicioso predio que cuando la repartición cayó en suerte á la órden de los templarios.

En 1,531 su propietario el presbítero D. Gabriel Vaquer, lo cedió al oratorio juntamente con otros bienes al objeto de erigir en él un colegio de presbíteros mallorquines, con obligacion de dedicarse á la enseñanza de Gramática canto llano y buenas artes, para cuyo fin obtuvo bula del Papa Clemente VII.

A la suma de noventa y cinco pesetas ascendió el importe de las diez multas que impuso ayer la Alcaldía á distintos infractores de las Ordenanzas municipales.

En el pajar de la casa número 27 de la calle de la Punta de Lluchmayor, propiedad de D. Guillermo Coll, se declaró en las primeras horas de la madrugada de anteayer un voráz incendio, que redujó á pavesas cerca de 400 arrobas de paja, causando en el edificio considerables daños, que en conjunto se hacen ascender á la suma de 1.500 pesetas.

Por fortuna no ocurrió desgracia alguna personal que lamentar.

A continuacion insertamos el programa con que nos ha obsequiado el señor Presidente del *Club* de regatas, comprensivo de las que tendrán lugar á las cinco de la tarde del próximo lunes, frente el baluarte de Chacon.

Primera regata.—Embarcaciones con 2 remos y hasta 22 palmos (4 m. 30) de eslora. Premio, 15 pesetas.

Segunda regata.—Embarcaciones con 2 remos y hasta 27 palmos (5 m. 27) de eslora. Premio, 20 pesetas.

Tercera regata.—Embarcaciones con 6 remos y hasta 22 palmos (6 m. 25) de eslora. Premio, 30 pesetas.

La inscripcion de embarcaciones será admitida en la secretaría del mencionado «Club» hasta las once de la mañana del mencionado día 29.

En ninguna de las tres anunciadas regatas serán admitidas canoas; sin embar-

go, si se presentaren á inscribirse más de dos embarcaciones de esta clase, se verificará por ellas una cuarta regata con opción á un premio que les será señalado de antemano.

El vapor *Cabrera* verificará mañana un viaje extraordinario á la isla del mismo nombre, saliendo á las cinco y media de la mañana y regresando por la noche.

Precios de pasaje, ida y vuelta, en primera, cinco pesetas y tres en segunda.

Tambien se dice que varios jóvenes han fletado un laud para trasladarse á dicha isla y pasar en ella dos ó tres dias entregados á la agradable diversion de la caza y pesca.

En la calle de la Concepcion y adyacentes, se colgarán mañana las banderas de la fiesta callejera con que aquel vecindario venera anualmente la santa efigie de la Sangre.

Con el filantrópico fin de socorrer las necesidades de una familia indigente, se están haciendo los necesarios preparativos para dar en el Teatro Circo una extraordinaria funcion dramática que se dice tendrá lugar el 1.º de Julio próximo.

Precios corrientes en el mercado de Inca el día 25 de Junio.

- Trigo, 17'00 pesetas los 70 litros.
- Candeal, 17'50 id. id.
- Cebada del país, 8'00 id. id.
- Id. forastera, 7'50 id. id.
- Avena del país, 7'50 id. id.
- Id. forastera, 7'00 id. id.
- Garbanzos, 23'00 id. id.
- Maiz, 12'00 id. id.
- Habichuelas confites, 20'00 id. id.
- Id. blancas, 24'00 id. id.
- Frijoles, 23'00 id. id.
- Habas para cocer 19'00 id. id.
- Id. ordinarias, 16'00 id. id.
- Id. para ganados, 14'00 id. id.

## Cultos

MAÑANA DOMINGO

VI despues de Pentecostés.—*Santoral*: Stos. Leon II y Paulo I pp. y Sta. Juliana.

*Jubileo de cuarenta horas*: Empieza en S. Jaime al Sagrado Corazon de Jesús. A las siete y media comunión general con plática; á las nueve y media exposicion, horas menores y misa mayor música y sermón por el M. I. Sr. D. José Oliver canónigo Arcedian; por la tarde los actos de coro, á las siete y media rosario, conclusion de la novena y comienzo del triduo con sermón por el P. José Auba y la reserva.

*Cultos sagrados*: En S. Francisco fiesta al Sagrado Corazon de Jesús. A las siete comunión general; á las diez exposicion, terciaria y misa mayor y sermón por D. Mateo Llobera Cura-párroco de Santany; al anochecer conclusion del triduo con sermón por el citado orador, Te-Deum y reserva.

En S. Juan fiesta del Sto. Cristo. A las diez continuará el octavario de su Titular con misa y exposicion; á las diez y media misa mayor con sermón por el P. Francisco Salvá.

En Sta. Eulalia á las 7 y en S. Nicolás á las 11 y tres cuartos durante una misa, la devocion de los seis domingos de San Luis Gonzaga.

En el Socorro á las 7 comunión general para los Cinturados; por la tarde exposicion, plática, coronilla, procesion y reserva.

En S. Felipe Neri día de retiro: por la mañana á las seis misa y meditacion, á las diez meditacion y plática con exposicion del copon; por la tarde ejercicio de la Buena Muerte.

En las Miñonas á las 7 durante una misa empezará el septenario del Santo Cristo.

En el Hospital á las 4 y media tarde el quincenario de la Sangre con sermón por D. Sebastian Binimelis.

En la Catedral y Sta. Cruz al anochecer completas solemnes en preparacion á la festividad de S. Pedro.

En S. Cayetano al anochecer la visita á la Madre del Amor Hermoso.

*Córtis de Maria*: En Sta. Magdalena á Nuestra Sra. de la Misericordia.

Oficial

El Boletín Oficial de la provincia número 3807 publica:  
 Estado de dos recursos de alzada.  
 Ordenes para la captura de dos presos fugitivos.  
 Circular pidiendo datos referentes al servicio sanitario de los pueblos.  
 Recuerdo para el cumplimiento del artículo 22 de la ley municipal.  
 Acuerdos tomados por la Comisión Provincial.  
 Gastos de obras municipales de Palma.  
 Exposición de los repartos de la contribución territorial de Ferrerías, Sineu, Puigpuñent, Selva, Algaida, Buñola, Dejá y Marratxí.  
 Aviso á los que tengan que reclamar contra la devolución de fianzas solicitada por los procuradores D. Juan Coli, Don Bernardo Morey y D. Antonio Serra.  
 Sentencia del juzgado municipal de Artá, dictada en juicio verbal sobre pago de cantidad.  
 Venta de una finca situada en el término de Manacor.  
 Idem de otra situada en el de Llubi.  
 Emplazamiento de D. Prudencio Gil y Sanchez oficial que fué de hacienda pública.  
 Anuncio de la expedición de cierto título á favor del carabinero Ricardo Sanchez Rodríguez.  
 Contratas del suministro de artículos á factorías militares.

Movimiento local

Nacimientos

Dias 24.—Varones 3, hembras 0.

Matrimonios

Dias 24.—Dos.

Hospital civil

Dia 26.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 4.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0 hembras 1.

Defunciones

Dia 26

Antonio Mas, casado 60 años, calle del Socorro, tuberculosis pulmonar.

Jaime Pelegrí, 8 años, Molinar de Levante, poralosis.

Geronima Ceyas, 33 meses, calle Alfarrería, sarampion.

Catalina Llull, 4 meses, Arrabal, pulmonia.

Francisco Prous Ramis, 11 meses, Indioteria, enterocolitis.

Francisco Torrés, 6 años, Son Inglada, difteria, enterrado en el cementerio de La Vileta.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Dia 26

De Soller land «San José» p. Esteban Pujol 6 trip. ton. 21 con lastre m. Palma.

De Alicante bergantin goleta «Joven Temerario» p. Buenaventura Vicens, 7 trip. ton. 103, sal y orzujo de oliva, matrícula Felanitx.

DESPACHADOS

Ninguno.

Boletín meteorológico.

Dia 26

	9 m.	3 t.
Barómetro	762.0	
Termómetro seco	24.6	
Id. húmedo	21.5	
Mínima	17.6	
Reflector	14.6	
Dirección del viento	S. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

ACACIUMIENTOS

A las nueve cielo y horizontes calmosos con Cirrus en el segundo y tercer cuadrantes, y Stratus en los demás viento fresquito al S. y mar llana.

A las doce se presenta el mismo cariz con viento fresco al S. y mar picada.

A las siete cielo claro y despejado de celajes los horizontes calmosos con algunos Stratus viento flojo al S. y mar rizada.

VENTA

Se desea vender una casa de planta baja y piso con jardín por cual se baja á la orilla del mar sita en el Terreno calle de Alfonso XIII, núm. 5.

Las personas que desean mas pormenores, se servirán pasar en el despacho del Notario D. Antonio Mulet, quien tiene los títulos de propiedades, informará de las condiciones de la venta. 6-1

ESQUELA DE MÚSICA

Plaza de Truyols número 1 piso primero  
 Se abre durante las vacaciones un curso extraordinario rétribuido con una peseta mensual á las horas de costumbre.  
 Lecciones particulares de instrumentos de toda clase á precios sumamente módicos.  
 Palma 2 de Junio de 1891.—El Director, G. A.

# El Noticiero Balear

## DIARIO DE LA MAÑANA, DE AVISOS Y NOTICIAS

Es el diario más barato que se publica en las Baleares

El NOTICIERO BALEAR, ageno á las enconadas luchas de la política, viene al mundo de la publicidad á cultivar con predilección el campo del noticierismo, contando para ello con los necesarios elementos para que tengan sus lectores inmediata noticia de cuanto en el mundo ocurra que digno sea de particular mención. Un servicio telegráfico particular, y activos corresponsales en Madrid, Barcelona, Lóndres, París y Roma, cuidarán de relatar á nuestros abonados las escenas trágicas ó cómicas que vayan desarrollándose en el gran teatro del Universo.

Contamos, tambien, con la colaboración de literatos distinguidos, que en la sección literaria de EL NOTICIERO, darán á conocer valiosas é interesantes producciones.

Una sección especial exclusivamente consagrada á la industria, comercio y banca, tendrá á nuestros suscriptores al corriente de cuanto suceda con relacion á tan importantes manifestaciones de la actividad humana.

En las cuestiones locales, EL NOTICIERO BALEAR será eco imparcial de la opinion pública, y defensor justo é independiente de los intereses morales y materiales de estas islas.

Atentos solamente á la mayor comodidad de nuestros lectores, é imponiéndonos un sacrificio más, EL NOTICIERO saldrá todos los días sin interrupción, los domingos y fiestas inclusive, á las ocho de la mañana.

Sería en nosotros imperdonable grosería relegar al olvido á esa hermosa mitad del género humano, al bello sexo; á él consagraremos una sección especial artística y de modas, en las que hallarán nuestras bellas lectoras conocimientos útiles y lectura amena, moral é instructiva.

Aspirando en primer término al agradecimiento público, y deseos de propagar la afición á la lectura periodística, sin reparar en los muchos gastos que nuestra publicación representa, el precio de suscripción será de

### UNA PESETA AL MES

A fin de año recibirán nuestros suscriptores un bonito regalo.

Se suscribe en la Redacción y Administración, calle de San Pedro Nolasco, 7, principal y en la librería de Rotger calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación provincial. Se insertan anuncios y comunicados á precios convencionales.

## BODEGA COLON

J. F. J.

SANTA MARIA.—(MALLORCA).

Vino de mesa puro, superior, elaboración esmerada, sin yeso, buen gusto, transparencia y buen color.

Se vende en la droguería de José Juan (Nueva), Marina, 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey, Mar, 23.

Botella, pesetas 0.75.

Devolviendo la botella se abonan, pesetas 0.30.

Vapores-correos

Salidas

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los días á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

### Andrés Bordoy y C.

COMISIONISTAS

Calle Jaime 11, 87 y 89.—Palma Mallorca

Són agentes de varias fábricas de calzado, y de la Vidriera d'Es Pont d'Inca.

Unicos representantes de la acreditada fábrica de Cajas de hierro para valores de D. Francisco Martinez.

Repartidor

En la imprenta de este periódico se necesita uno que sepa leer.

OPERAS

LOHENGRIN GIOCONDA Y OTELLO.  
 Se han recibido ejemplares en la Casa Perelló, Union 19. Pianos, Instrumentos y Armoniums.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Gran espectáculo taurino para el domingo 28 de Junio de 1891

Si el tiempo lo permite y con permiso de la autoridad competente tendrá lugar una extraordinaria

MOJIGANGA

en la cual se correrán cuatro bravos buyes embolados los cuales serán banderilleados y muertos á estoque por la siguiente cuadrilla:

MATADORES

Jaime Dupuy.—Jaime Clar.

BANDERILLEROS

Mariano Romero.—Bartolomé Picornell.—Mariano Gutiérrez.—Juan Rodríguez.

PUNTILLERO

Bartolomé Picornell.

PRECIOS.—Palcos sin entrada 2.50; Entrada de Sombra 0.50; Niños menores de 10 años acompañados de sus padres, 0.30; Entrada de Sol 0.35; Niños menores de 10 años y soldados sin graduacion 0.25. Solo los niños de pecho están exceptuados de tomar entrada.

Nota.—Si se inutilizare alguno de los dos caballos de los picadores durante la lidia el público no podrá reclamar que salga otro.

La puertas de la Plaza se abrirán á las dos y media y la función empezará á las cuatro y media.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 26, 9.4 n.

El ministro de la Guerra Sr. Azcárraga ha conferenciado con los generales Lopez Dominguez y Ochando. Propóneles que se apruebe la autorización para plantear el aumento de sueldo á los militares que prescribe el presupuesto de guerra, puesto que no se discutirá el plan de guerra porque resultan todavía pequeñas las economías.

Los Sres. Sagasta y Romero Robledo han aceptado la idea, los republicanos están dudosos todavía.

Madrid 26, 10 n.

Entá limpiando los fondos en la Coruña el vapor Alfonso XII.

El príncipe Jorge regresará la semana próxima habiendo marchado hoy á la Granja y despues pasará unos días en Guipúzcoa.

El tratado con Norte-América se publicará el primero de Agosto.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 26 Junio.

4 p <sup>o</sup> interior	76.90
4 p <sup>o</sup> amortizable	89.40
Cubas	105.40
Banco de España	419.10
Arrendataria de Tabacos.	86.00

Barcelona

4 p <sup>o</sup> interior	76.90
4 p <sup>o</sup> exterior	78.07
Cubas	105.50
Coloniales	59.35
Nortés	69.10
Francias	42.40
Madrid Tiq.	76.91
3 p <sup>o</sup> renta francesa.	95.00
4 p <sup>o</sup> Español.	74.18

Palma

Crédito Balear	112.00
Cambio Mallorquin.	79.00
Ferro-carriles de Mallorca	60.25
Alumbrado por gas	155.00
Salinas de Ibiza	250.00
Sociedad General Mallorqu.	92.00
Bonos municipales.	24.50
Isleña Marítima	60.00
Francos 5 p <sup>o</sup> .	

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER